

dans l'économie, depuis sa création en 1974. À l'heure actuelle, le Canada siège au Groupe expert sur les femmes et le développement du Comité d'aide au développement de l'OCDE.

La Francophonie

- Le Canada a joué un rôle de premier plan dans les efforts visant à favoriser l'intégration des questions féminines aux activités de la Francophonie et, en 1991, il a annoncé qu'il parrainerait l'établissement d'un réseau de centres d'aide juridique afin de répondre aux besoins des femmes dans divers pays de la Francophonie. Un colloque parrainé par le Canada aura lieu à Yaoundé au Cameroun, du 24 au 26 mai 1993, afin d'évaluer les trois centres pilotes en voie d'être établis au Bénin, au Maroc et au Cameroun.

Conférence sur la sécurité et la coopération en Europe (CSCE)

- Conférence sur la dimension humaine (1991) : le Canada a pris l'initiative de demander aux États participants de reconnaître que l'égalité totale et véritable de l'homme et de la femme est un aspect fondamental d'une société démocratique.

Agence canadienne de développement international (ACDI)

Les femmes et le développement : projets en cours

- Sri Lanka : le Fonds pour l'intégration de la femme dans le développement a été utilisé pour appuyer des initiatives telles que la création d'une ONG appelée *Lawyers for Human Rights and Development*, qui vient en aide aux femmes dans les cas de violation des droits de la personne, aux femmes détenues et en état d'arrestation, et aux femmes maltraitées au sein de leur famille.
- Communauté pour le développement de l'Afrique australe - Programme d'intégration de la femme dans le développement : par l'entremise du Fonds de développement des Nations Unies pour la femme (UNIFEM), l'ACDI appuie l'établissement de moyens institutionnels permettant d'étudier les questions concernant les femmes et le développement et d'inclure les femmes dans le processus de prise de décision aux niveaux régional et national.
- Organisations non gouvernementales internationales (ONGI) : l'ACDI appuie plusieurs ONGI dont l'action concerne particulièrement les droits de la femme. Citons notamment trois de ces groupes régionaux : la Tribune de l'Asie-Pacifique sur les femmes, le droit et le développement (*Asia Pacific Forum on Women, Law and Development - APWLD*), Les